
Pfarrgemeinderat vom 12. September 2022 

Anwesende: Daniela Biermann, Ursula Heise, Kaplan Thomas Kaiser, Sonja Kwee, 
Leonard Mondry (Protokoll), Catharine Nicely, Marie-Hélène Müßig, Nicolas Reichelt, P. 
Yury Shenda, Ulrike Sohn, Marc Teuber, Isalotta Tomei, Monika Zulawski 

Entschuldigt: Susanne Biener, Matthias Choules, Marian Duryn, Dorothee Poche, P. 
Frank M. Scheele, Johannes Storks 

Beginn: 19:33 Uhr 

TOP 1: Begrüßung 

● Marie-Hélène Müßig begrüßt die Anwesenden und gibt einen geistlichen Impuls 
● Anschließend gibt es eine kurze Verabschiedung von Pater Yury 

TOP 2: Ergänzungen zur Tagesordnung  

● Es gibt keine Ergänzungen 

TOP 3: Anmerkungen zum Protokoll vom 08.06.2022 

● Es gibt keine Anmerkungen zum Protokoll 

TOP 4: Familienpastoral nach dem Weggang von Frau Jüngling 

● Die Stelle wurde bereits neu ausgeschrieben 
● Erstkommunion 

● Die Koordinierung der Erstkommunion wird von Marcel Reuter weiterge-
führt 

● Katholische Feiertage 
● Der PGR wird anfragen, wer die Organisation der katholischen Feiertage 

(6. Januar, Fronleichnam, Allerheiligen) koordiniert 
● Kinderkirche und Familienmessen 

● Kinderkirche soll wieder jeden Sonntag im Gemeindehaus stattfinden 
● Alle vier Wochen gibt es stattdessen eine Familienmesse in der Kirche 
● Die Jugend versucht, nach den Familienmessen wieder Spiele-Sonntage in 

der Turnhalle zu organisieren 
● Die ersten zwei Bänke sollen jeden Sonntag für Kinder reserviert werden 

  



● Aufarbeitung Missbrauch: 
● Marcel Reuter soll die zuständige Gruppe einladen, um sich über die zu-

künftige Organisation zu unterhalten, Marc Teuber schreibt ihm eine Mail 
● Am 13.10. soll ein Termin mit Frau Gehr-Martinez stattfinden, bis dahin 

sollte die Organisation feststehen 

TOP 5: Sakramentenspendung 

● Die nächste Firmung wird am 20.05.2023 um 10 Uhr stattfinden 
● Die nächste Firmfahrt finden vom 31.10. bis zum 04.11.2022 statt 
● Es wird wieder vier Jugendgottesdienste geben, der erste Termin ist der 15.10. 
● Der Firmjahrgang 2022 hat Interesse an einem Nachtreffen geäußert. Da die Pfar-

rei keine Mails mehr an die E-Mail-Adressen der Firmanden schicken darf, ver-
sucht die Jugend, die Ehemaligen über eine Firmanden-eigene WhatsApp Gruppe 
darauf anzusprechen 

● Kaplan Kaiser wird nur noch an einem Samstag im Monat sowie in jeder Eucha-
ristiefeier taufen 

TOP 6: Wahl einer neuen Ansprechperson zum Thema Missbrauch 

● Es wurde eine offene Wahl zur neuen Ansprechperson zum Thema Missbrauch 
durchgeführt. Ursula Heise wurde einstimmig gewählt. Es gab eine Enthaltung. Die 
Wahl wurde angenommen 

TOP 7: Ukrainezentrum 

● Momentan leben 8 Frauen und 15 Kinder im Zentrum. Die Frauen verstehen sich 
sehr gut miteinander. Es besteht momentan eine große Nachfrage nach Plätzen 

● Für die Kinder gibt es Angebote wie Handball und Theater spielen unter Anleitung 
eines Psychotherapeuten. Die Kinder wurden außerdem eingeladen, einige Hand-
ballspiele der Füchse zu besuchen 

● Es soll eine offizielle Eröffnung des Zentrums mit dem Erzbischof geben. Dabei 
sollen die Räume gesegnet werden. Die untergebrachten Frauen können dafür 
evtl. Kuchen backen 

TOP 8: Rückblick Gemeindefest 

● Der Profit dieses Jahr liegt etwa bei null, die gekauften Mengen sollten sich also 
gemerkt werden 

● Es gab zu wenig Bier und einen Überschuss an Kuchen 
● Das nächste Gemeindefest soll am 01.07.2023 stattfinden  



TOP 9: Bericht aus der Jugend 

● Vom 10.-19.08. hat die Jugend eine Sommerfahrt nach Wettin veranstaltet. Es sind 
16 Kinder (Alter 8-15), 5 Gruppenleiter*Innen und 2 Köche mitgekommen. Die Ab-
rechnung läuft noch, aber der Profit liegt voraussichtlich bei null 

● Die Gruppenstunden sollen wieder aufgenommen werden. Erstmal wird es nur 
eine Gruppe geben. Ein Treffen dazu muss noch stattfinden 

● Die Firm-Fahrt wird wieder mitbetreut. Eine KoKi-Fahrt könnte auch wieder beglei-
tet werden 

TOP 10: Bericht aus dem KV 

● Es sind die üblichen Themen Bau und Personal besprochen worden 

TOP 11: Verschiedenes 

● Albertus-Magnus 
● Da das Dach der Kirche einen Schaden hat, wird die Messe momentan im 

Vorraum gehalten. Bis Mitte Oktober muss wegen des Wetters allerdings 
eine andere Lösung gefunden werden 

● Es wäre denkbar, die 10-Uhr-Messe sonntags im Pfarrsaal zu halten. Um 
12 Uhr könnte der Raum wieder besenrein aufgeräumt und gelüftet werden. 
Der Raum wird nämlich montags bis freitags von der KiTa als Mittagsschlaf-
raum genutzt. Daher sind 12 Stunden Lüften nach der Nutzung nötig, damit 
kein Corona-Risiko besteht. Diese Lösung wird im KV besprochen, die Um-
setzung könnte aber schwierig wegen der Hygienischen Anforderungen 
werden 

● Alternativ könnte in die Hochmeisterkirche ausgewichen werden, was aber 
wegen dem Ortswechsel problematisch für das Gemeindeleben wäre 

● Weihnachtsdeko für die JVA Tegel 
● Die JVA Tegel bittet um die Spende von Weihnachtsdekoration. Diese 

müsste möglichst bald gesammelt werde. Marie-Hélène Müßig nimmt zu 
diesem Thema Kontakt mit Alexander Obst auf 

● Ludwigskrug: 
● Der Hort sollte bis Ende August alle Sachen aus dem Gemeindekeller räu-

men. Dies ist noch nicht geschehen 
● Im Wochenbrief soll nach Helfern zur regelmäßigen Öffnung gefragt werden 

 

Die Sitzung endet mit einem gemütlichen Nachklang. Pater Yury hat für das Wohl 
der Anwesenden gesorgt. 

Ende der Sitzung: 21:26 Uhr 


